

# UNITÉ PASTORALE DE LA VALLÉE DES BAUX

Fontvieille ; Le Paradou ; Les Baux de Provence ; Maussane ; Mouriès

**BULLETIN 2023**  
**JANVIER**

## CONTACTS

Joseph : 06 78 17 51 91

Antoine : 06 43 36 71 42

Guilhem : 07 68 96 62 51

Stéphane (Diacre): 06 79 89 12 48

Bureau : 04 90 54 30 23

Mail : updesalpillles@gmail.com

## ACCUEIL

### Mouriès

mardi 10h00-11h30

### Maussane

Mercredi 9h30-11h30

### Fontvieille

samedi 10h00-11h30

## PERMANENCES DU CURÉ

### Mouriès

mercredi 9h30 - 10h30

### Fontvieille

jeudi 17h00 - 18h00

### Maussane

samedi 9h00 - 10h30

## MESSES DOMINICALES

### SAMEDI

Le Paradou 18h00

### DIMANCHE

Mouriès 09h30

Fontvieille 11h00

Maussane 11h00

## MESSES EN SEMAINE

### Mardi

Maussane 09h

### Mercredi

Mouriès 09h

### Jedi

Fontvieille 18h00

### Vendredi

Les maisons de retraites 15h00

## CONFESSIONS

Lors des permanences  
des prêtres  
ou sur rendez vous

## CHÈRE ANNÉE 2023...

.... cette année, il va falloir que tu suives le rythme ! Pas question d'égrainer les jours, les uns après les autres sans consistance, parce que tu vois, la communauté de la Vallée des Baux, a décidé de se mettre en marche. Alors, « année 2023 », prépare toi à voir chacun de tes jours être emplis de l'Espérance pour notre monde, que portent les chrétiens de notre communauté !

C'est une année placée sous le regard de Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte-Face, religieuse de l'ordre du Carmel, patronne secondaire de la France, docteur de l'Église, sainte patronne des missions, pour le 150ème anniversaire de sa naissance à Alençon (2 janvier 1873). C'est aussi le centenaire de sa béatification (29 avril 1923), aussi, c'est une belle année jubilaire qui s'ouvre autour de celle qui exprima son désir d'aller à la rencontre du monde pour partager au plus grand nombre ce qui la faisait vivre. Thérèse de Lisieux nous accompagnera donc durant nos diverses activités de l'année, et tout particulièrement au cours de deux d'entre elles : le **Tour de l'Unité Pastorale de la vallée des Baux (TUP)** et notre participation à la **démarche synodale** initiée par le pape François.

Le **Tour de l'Unité Pastorale de la vallée des Baux**, sera l'occasion de visiter notre territoire pour notamment célébrer les merveilles de cette portion de la création qui nous est confiée ! Nous l'effectuerons en plusieurs étapes, et la première sera le **08/01/23**, depuis la chapelle des Trémaïe jusqu'à l'église St Vincent, dans le cadre de la **Marche des Rois (Epiphanie)**. Venez nous rejoindre et participer à cette procession qui amène les Rois Mages aux Baux de Provence ! A la chapelle des Trémaïe, nous faisons mémoire de l'évangélisation de la Provence, du dynamisme missionnaire des premiers disciples du Christ, des premiers témoins de la résurrection, qui ont accosté au lieu dit des Saintes Maries de la Mer. C'est à leur exemple que nous parcourrons notre unité pastorale, nous qui sommes avant tout appelés à une telle évangélisation, depuis que nous avons été fait prêtre, prophète et roi lors de notre baptême ! Les autres étapes sont les suivantes :

- ❖ de l'église St Vincent des Baux au Mas d'Escanin (Paradou), le 22/01/23
- ❖ du Mas d'Escanin à la chapelle St Jean (Fontvieille), le 05/02/23
- ❖ de la chapelle St Jean à l'église St Pierre-es-liens (Fontvieille), le 05/03/23 ;
- ❖ de l'église St Pierre-es-liens à l'église St Martin (Le Paradou), le 07/05/23 ;
- ❖ de l'église St Martin du Paradou à l'église Ste Croix (Maussane), le 28/05/23 ;
- ❖ de l'église Ste Croix à l'église St Jacques (Mouriès), le 02/07/23.
- ❖ de l'église St Jacques à l'église St Vincent des Baux de Provence, le 09/09/23.

Autant d'occasions de faire communauté sur les chemins de notre vallée des Baux, de cheminer ensemble, pour raffermir les liens qui nous unissent au sein de notre unité pastorale, et discerner dans l'Esprit-Saint, *collectivement, ce qu'il attend de nous pour accomplir la mission que le Seigneur nous a confiée* (Mgr Delarbre). Le **Tour de l'Unité Pastorale de la vallée des Baux** s'inscrit pleinement dans la reprise de ce « *chemin de la synodalité (qui) est précisément celui que Dieu attend de l'Église du troisième millénaire* » (Pape François). En effet, une nouvelle phase de la **démarche synodale** commence : après la synthèse des participations diocésaines -à laquelle la vallée des Baux a contribué-, un document de travail est soumis à la relecture des équipes synodales pour la rédaction d'un document appelé « Instrument de travail ». Nous y participerons pour *poursuivre (la) recherche de ce que doit être concrètement la mission de l'Église, (en répondant ainsi) localement et très pratiquement à cette difficile*



question : « comment vivre du Christ et être missionnaire aujourd'hui, ici et maintenant pour telle portion du Peuple de Dieu, tel qu'il est. »

Chère année 2023, es-tu prête pour un tel programme ?

Paroissiens de la vallée des Baux, que le Seigneur nous comble de ses bénédictions durant cette nouvelle année et que, sous la pluie de roses de Ste Thérèse, nous avançons ensemble dans notre monde pour lui dire avec joie notre Espérance !  
*Stéphane, diacre*

### FETE DE SAINT VINCENT AUX BAUX

Le 22 janvier 2023, venez fêter la St Vincent, St patron des vigneron aux Baux de Provence, et poursuivez avec les paroissiens par une marche jusqu'au mas d'Escanin dans le cadre du Tour de l'Unité Pastorale.

10h.00 Messe aux Baux de Provence

11h30. Marche jusqu'au Mas d'Escanin

13h.00 Pique-nique, Echanges, fin 15h.

**ce dimanche, pas de messe à Maussane**

### SERVICE DE SECRÉTARIAT

Notre curé est, comme vous le savez, très sollicité, tous les jours (y compris le lundi, en principe jour de repos hebdomadaire) et se trouve souvent encombré de nombreuses tâches administratives, très

consommatrices en temps. Une équipe fidèle fonctionne déjà spécifiquement pour la gestion et le suivi des registres de mariages, baptêmes et obsèques. Il manque cependant un support de secrétariat généraliste, qui puisse suivre et gérer « tout le reste ». C'est un travail qui peut s'envisager soit sous forme d'une demi journée hebdomadaire à Maussane, soit sous forme de télétravail (c'est à la mode !) permettant une réactivité encore plus grande tout en offrant une grande souplesse d'exercice. L'usage de la bureautique est nécessaire pour cette fonction, en liaison directe avec le père Joseph. Plannings, courriers, relances téléphoniques, préparation de documents divers, ... la variété des tâches est grande. La discrétion est évidemment requise. Le poste est envisagé sous un régime de bénévolat, mais au combien enrichissant !

### VISITE EN INDE

Voici venu le temps d'un repos plus que mérité pour notre curé. Le père Joseph s'envolera pour le Kérala le 9 janvier, afin de visiter sa famille, après avoir notamment assuré tous ces nombreux événements familiaux lors des mariages de l'été dernier et, tout récemment, la fête de Noël, traditionnellement familiale pour beaucoup d'entre nous. Durant son absence, jusqu'à son retour le 16 février prochain, les prêtres de la paroisse d'Arles assureront le service de notre unité pastorale, notamment Don Guilhem et Don Antoine, que nous connaissons et apprécions .

### ILS SONT ENTRÉS DANS LA LUMIÈRE DU CHRIST AU MOIS DE DÉCEMBRE

FONTVIEILLE : Jean Marie FILLIA , Odette JUBIER,  
Marcel PEYSSELIER, Francis LIONNET  
MOURIES : Henri BARBIER , Margriette MARTIN

<https://paroisses-aixarles.fr/valleedesbaux>

### JEAN MARIE ,LA TORTURE ET L'OECUMÉNISME

Jean Marie Fillia, qui nous a brutalement quittés le mois dernier, était d'une discrétion exemplaire. Ainsi, peu d'entre nous savaient son engagement au sein de l'ACAT (Action Chrétienne pour l'Abolition de la Torture). C'est un peu lui rendre hommage aujourd'hui, à l'occasion de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens à la fin de ce mois de janvier, puis **le jeudi 2 février** par la projection, au cinéma de **Fontvieille, à 18h30**, du film documentaire « **L'EMPIRE DU SILENCE** ».

**L'ACAT** : Association chrétienne œcuménique de défense des droits de l'homme créée en 1974, L'ACAT a pour but de combattre partout dans le monde les peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants, la torture, les exécutions capitales judiciaires ou extra-judiciaires, les disparitions, les crimes de guerre, les crimes contre l'humanité et les génocides. <https://www.acatfrance.fr/>.

**LE FILM** : Depuis 25 ans, la République démocratique du Congo est déchirée par la guerre et les atrocités, dans l'indifférence générale. Les victimes se comptent par centaines de milliers voire plusieurs millions. Parcourant le Congo caméra au poing depuis 30 ans, Thierry Michel a été témoin du désespoir du peuple congolais. Relayant le plaidoyer du docteur Mukwege, prix Nobel de la paix, dans la continuité de son précédent film « l'homme qui répare les femmes », il retrace les enchaînements de cette violence. <https://www.empire-du-silence.com/>

### L'OECUMENISME :

Seule ONG œcuménique, L'ACAT revendique son identité chrétienne. Par son action elle permet de faire progresser le dialogue entre les chrétiens, leur permettant de se retrouver unis dans l'action et la prière.

### PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

EGLISE DE MOURIÈS, MERCREDI 25 JANVIER, 15H00

**Apprenez à faire le bien, recherchez la justice (Ésaïe 1,17)**

**Ce mercredi 25 janvier, à 15h00, à l'église de Mouriès, Don Guilhem et Madame la Pasteure Marlies Voorwinden de l'église réformée en pays d'Arles, présideront ensemble la prière pour l'unité des chrétiens, comme chaque année fin janvier.**

**Comment pouvons-nous vivre notre unité en tant que chrétiens afin d'apporter une réponse aux maux et injustices de notre temps ? Comment pouvons-nous engager le dialogue, accroître la sensibilisation, la compréhension et notre intuition par rapport aux expériences vécues par les uns et les autres ?**

**Ces prières et ces rencontres du cœur ont le pouvoir de nous transformer – individuellement et collectivement. Soyons ouverts à la présence de Dieu dans toutes nos rencontres, alors que nous cherchons à nous transformer, à démanteler les structures sources d'oppression et à guérir les péchés du racisme. Ensemble, engageons-nous dans la lutte pour la justice dans notre société. Nous appartenons tous au Christ.**